

# EL EBRO

BIBLIOTECA PÚBLICA  
PROVINCIAL  
TARRAGONA

Diario de Tortosa.

Año IV

Núm. 608

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. . . . . 1'00 peseta.  
Fuera, trimestre. . . . . 3'00  
Extranjero, id. . . . . 4'50

Lunes 5 de Enero de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.  
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.  
Toda la correspondencia de caracter literario al director.

## Apostolado de la oración

### Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que los seglares se entreguen animosamente a obras apostólicas.

### Resolución apostólica

Aplicar a obras apostólicas no sólo el dinero sino el tiempo y la voluntad.

## Diario religioso

ENERO  
Sale el sol, 7'25.  
Se pone, 4'56.

**6**

MARTES  
Stos. Reyes.

### CULTOS

#### CATEDRAL

A las 9 misa conventual con sermón por el Ilustre D. Rafael Gargá Canónigo Magistral.

Continúa por la tarde la novena al Dulce Nombre de Jesús en su propio altar á las cuatro.

#### SAGRARIO

Misa parroquial á las 8.

#### SANTIAGO

Misa conventual á las 9.

#### Misas rezadas de hora fija

Catedral. 5, 7, 9, 9 y 1/2, 11 y 12.—San Antonio. 7 y 1/2 y 8 y 1/2.—San Blás. 10 y 1/2 y 11 y 1/2.—Purísima. 7 y 8 y 1/4.—Santa Clara 7.—San Juan. 6 y 1/2 y 8.—San Francisco 7.—San Pedro. 7.—Ferreras. 7.—Gimnasio. 8.—Hospital. 7.—Rosario. 8 y 10.—San José 7.

#### Rosarios

Iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2 de la tarde.

En la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 5 y 1/2.

## ENERO

Las armonías de la Pascua, cuyas gratas vibraciones aun conserva nuestro oído, vienen á constituir el lazo de unión entre el año viejo y el nuevo.

Las alegrías del hogar llegan á su más alto grado con motivo de los regalos que los Santos Reyes traen á los niños buenos y aplicados depositando en balcones y terrazas con prodigiosa exactitud precisamente las dádivas más apetecidas que colman de alborozo á sus tiernos desvelos.

En todos los calendarios, excepto en el israelita, hay en este mes y en el que acaba de terminar días dedicados al esparcimiento del ánimo. En todos parece influir algo las alegrías

de Belén, menos en el incrédulo; bien es verdad que éste sólo danza ante el becerro de oro.

Los turcos llaman al actual período "Chewal",—ellos sabrán por qué—y consideran felices los días correspondientes á nuestro 22 de Diciembre y 13, 14 y 15 de Enero. Aquende el Mediterráneo, sólo en Palma consideran este año día feliz el 24 del mes pasado.

Puede considerarse terminada la temporada de felicitaciones y tarjetas, amarga ironía para cuando se hacían ilusiones con el "gordo", y se restablece la "paz del bolsillo", contra las asechanzas de los sablistas de Pascua.

El elemento militar sigue felicitándose hasta Reyes, de lo cual nos felicitamos todos.

Los centros docentes, algunas empresas particulares, las sociedades financieras y cuantos han disfrutado del privilegio de las vacaciones reanudan sus tareas.

De ahí que no todo sea alegría en este mes, aparte de lo escueto y sombrío de los paisajes y de las inclemencias de la temperatura al aire libre.

## LOS REYES

Se acostó dichoso y contento, como se acuesta quien de la vida no vio otra cosa que nacaradas tintas, inocentes alegrías y sueños dorados.

Contaba seis años; era un niño rosado, como una alborada de primavera, blanco como su conciencia, alegre como el parlero ruseñor, rubio como las espigas de Agosto, ó como el oro que produce la madre tierra en sus entrañas.

¡Qué hermoso niño!  
Durmiese tranquilo y feliz, después de haber llenado la casa del perfume de su inocencia, de sus cantos infantiles y de su risa alegre como el ruido del surtidor de cristalina fuente.

¡Qué gran día el que iba á amanecer á poco!

—Mamá—dijo dirigiéndose á una joven hermosa como el sueño de un artista, digna madre de tal hijo:—vendrán también los Reyes este año?

—Sí, hijo mío.

—Y ¿qué me darán?

—¿Qué quieres tú?

—Yo, juguetes, dulces... mucho...

—¿Me darán mucho, mamá?

—Ya veremos.

—Yo soy muy bueno, ¿verdad, mamá? Y los Reyes regalan á los niños buenos.

—Vamos á ver: ¿me quieres mucho?

—Mucho..., mucho..., mucho...

—¿Cuanto?

—Mil arrobas,

Dióle un beso, hizo de rodillas con el niño las oraciones de la noche, y concluidas éstas, comenzó á desnudarle.

Le acostó, le abrigó bien y no se separó de él hasta que le vió dormido tranquilo y sonriente como el plácido despertar de un día de verano.

Sentóse luego ante un velador, tomó el libro de la *Imitación de Cristo* y se puso á leer.

Transcurrió una hora; ella miraba de cuando en cuando al pequeño ser que descansaba allí cerca, escuchaba su respiración siempre igual y sonreía feliz y satisfecha.

Le hubiera dado un beso, pero... ¿y si despertaba?

Siguió el tiempo su marcha, y ella leyendo y mirando á la camita, lo pasó sonriendo alegre y dichosa.

Abrióse la puerta del gabinete, y penetró un joven apuesto y elegante.

Trafa en la mano una porción de bultos que fué dejando sobre una mesa y las sillas más próximas.

Acercóse á la joven, que le salió al encuentro, y luego, de la mano, fueron hasta la camita, contemplaron al pequeño, que dormía sonriente; él bajóse, y con extremo cuidado depositó un beso en la frente de su hijo.

—Ahí le traigo á ese gorgoso una porción de chucherías—dijo á su esposa (y comenzó á desenvolver los paquetés);—un ferrocarril, un globo, un pándero, cromos, dulces y un muñeco que toca los platillos y chilla como una rata; algo es necesario que los Reyes traigan á nuestro Pepito... ¿eh?

Ella nada dijo, pero sus ojos estaban húmedos.

Cuando nada quedó por desenvolver, tomó reverente la mano de su esposa y agradecida se la besó, mientras pagaba aquellos obsequios hechos á su hijo con dulcísima mirada.

Solícitos fueron colocando los juguetes al pie de la camita, cuidando de no hacer ruido, para que aquel pedazo de sus entrañas al despertar, vieran lo que los Reyes magos habían regalado al niño bueno.

El tomó las botitas que estaban colgadas á los pies del lecho esperando el regalo, y llenóla de confites y plata menuda.

En tanto el niño dormía y sus labios no cesaban de sonreír.

Sonaba.

Veía tres venerables ancianos, uno de ellos de tez negra, como el ébano, ataviados lujosamente, cabalgando en magníficos caballos y seguidos de un tropel de servidores, vistiendo túnicas de tantos y tan diversos colores como el arco iris, llevando en sus brazos multitud de juguetes, dulces y repletas bolsas, que caminaban sobre los tejados silenciosos al par que alegres y que por arte mágico bajaban á cada habitación, introduciéndose por las rendijas de las puertas y depositaban á los pies de las camas donde los niños buenos dormían, parte de su soberbio cargamento; luego besaban al niño y se marchaban silenciosos uno á uno envueltos en tenue y luminosa nube, á seguir obsequiando á sus amigos.

Y aquella grata visión llenaba de alegría su ser, y él sonreía á tan espléndida compare, enviándola besitos con las puntas de sus rosados dedos.

pléndida compare, enviándola besitos con las puntas de sus rosados dedos.

Luego todo acababa: una dulce música sonaba en sus oídos, y solo veía á sus padres que velaban su sueño y le sonreían amorosos, sintiéndose felices porque lo era él.

¡Qué hermoso sueño!

Cantó alegre el gallo; el sol comenzó á esparcir sus dorados rayos, disipando las brumas; las tinieblas retirábanse á Occidente como huyendo avergonzadas ante la luz; cantaron los pajarillos en los tejados saludando la aparición del astro rey; el esquilón del vecino convento volteó alegre y parlero anunciando el nuevo día y su festividad, y el niño bostezó y restregóse sus lindos ojitos y los abrió primero tímidamente no pudiendo resistir la luz que inundaba la habitación; luego con curiosidad mirando con afán esperando la realización de su sueño; después con admiración, contemplando tanta diversidad de obsequios.

¡Los Reyes habían venido! ¡Sí! ¡Allí habían estado, dejándole muchos juguetes... muchos... muchos dulces; tomó anhelante sus botitas, vo cólas sobre la cama y... ¡qué felicidad! ¡Cuántos confites!... ¡Cuántas moneditas de plata brillantes, relucientes, como si acabaran de acuñarlas!..

Gritos de alegría se escaparon de su pecho.

Como hadas que acuden á una evocación, dos personas al oír aquel dulcísimo reclamo acudieron solícitos al lecho.

El y ella.

Ambos le abrazaron y depositaron sobre su sonrosado y fresco rostro miles de besos que él devolvía delirante de alegría y placer, y entre los tres formaron durante algunos minutos un grupo encantador.

—¡Mira, papá... mamá... cuántos juguetes!... ¡Para mí... porque yo soy bueno, ¿verdad papá?... ¿verdad mamá?... Toma papá, ese beso para los Reyes... este para tí!

—¿Y para mí, Pepito?

—Para tí... mamá... ¡un millón!...

—Y para los niños pobres, á cuyas casas no han ido los reyes.

—Para ellos las monedas de plata, la bolsita de aguinaldos... y cuantos juguetes de estos quieras, mamá.

Bañados los ojos de lágrimas, los dichos padres abrazaron al dichoso niño.

J. JIMENEZ.

## LEON XIII

En la Carta Pastoral en que el Obispo de Moulins (Francia) da cuenta de su visita á Leon XIII, describe en los siguientes términos el estado de Su Santidad:

"He encontrado al Papa tal como le dejé hace cuatro años. La mirada

tan viva, la voz tan bien timbrada, la inteligencia tan clara, la sonrisa tan alegre, el gesto tan expresivo, la memoria tan asombrosa; causando verdadera admiración que bajo aquel cuerpo, débil en apariencia, algo encorvado bajo el peso de sus noventa y tres años, y cuyas escasas carnes casi se transparentan, palpita un alma tan joven y una vida intensa.

### TERMO SO EJEMPLO!

El Rdo. Obispo de Niza, Monseñor Chapon, ha dirigido al Presidente del Consejo de Ministros, M. Combes, una carta, quejándose de no haber tenido la honra de figurar entre los Prelados á quienes se les han suspendido sus temporalidades. He aquí los términos de la carta:

"Sr. Presidente del Consejo:  
"He sabido que habéis castigado suprimiendo sus temporalidades á un Arzobispo y dos Obispos como iniciadores y promovedores de la petición recientemente dirigida por 74 miembros del Episcopado francés al Parlamento en favor de las Congregaciones proscritas ó amenazadas.

Como quiera que de los dos uno de ellos os ha sido designado equivocadamente (tengo la certeza), cumplo un deber de simple lealtad declarando que he tomado una parte en esta iniciativa y que reivindico la responsabilidad.

Dignaos recibir, Sr. Ministro, la seguridad de mi alta y respetuosa consideración. — Enrique, Obispo de Niza.

Este acto de noble y generosa reivindicación del Obispo de Niza, es digno de ser conocido y admirado;

pero la prensa secular y material se ha abstenido de darlo á la publicidad.

## La cuestión de Marruecos

**Optimismo. — Los partidarios del Sultán. — El príncipe tuerto.**

Telegramas recibidos de Tánger contienen las siguientes noticias varias:

Según datos adquiridos, y que se refieren á impresiones recogidas entre los habitantes de Fez y de otros puntos próximos á dicha capital, hay motivos para suponer que ha habido una especie de reacción favorable al Sultán.

Las fuerzas leales van engrosando y parece que los partidos del Sultán, dispuestos á toda lucha, confían en que vencerán á las huestes del pretendiente.

Asegúrase que el príncipe tuerto se pondrá al frente de fuerzas adictas al Sultán.

**Impresiones distintas. — Preparativos de guerra. — El Sultán.**

Otros despachos de Tánger dicen que á las legaciones de varias naciones negaron noticias, según las cuales, unas potencias se muestran optimistas y otras juzgan de modo enteramente opuesto la cuestión que supone la guerra de Marruecos.

Se hacen preparativos para la lucha contra las fuerzas del pretendiente.

Los leales al Sultán, atraen á favor de su causa algunas gentes. El Sultán se muestra muy animado.

### Lo que dice el Gobierno

Los señores Silvela y Abarzuza han celebrado una conferencia, en la que éste último comunicó al jefe del Gobierno las noticias que ha recibido de Marruecos.

Ha manifestado el señor Silvela que nada hay que justifique los pesimismoes que vienen circulando.

Añadió que la paralización que se observa en las operaciones militares en Marruecos se atribuye á la época religiosa por que atraviesan los moros.

Dijo que lo que se sabe es que el Sultán ha llevado á Fez á su hermano el príncipe tuerto, aunque no se sabe en qué forma lo ha hecho.

Ha desmentido los rumores que han circulado acerca de una intervención combinada de Francia y España.

Con respecto al cruceo "Infanta Isabel", ha dicho que no permanecerá constantemente en Tánger, sino que hará viajes desde dicho puerto á Tarifa y Cádiz.

### De Tánger

Telegrafían de Tánger que los marroqueses explican la presencia del Infanta Isabel en aquellas aguas, sospechando que España es mandataria de las potencias.

Las kábilas del N. O. de Fez están todas rebeldas.

Dícese que el pretendiente cuenta con la benevolencia de elementos oficiales marroqueses.

Se cree posible que algunas potencias verfan con gusto el triunfo del pretendiente.

Algunos opinan que si éste ocupara el Trono, todo seguiría en Marruecos como hasta ahora y no habría complicaciones.

Los cónsules extranjeros se han reunido, bajo la presidencia del de

Inlaterra, que es el uecano para protestar colectivamente, ante el Gobierno marroquí, de varios sucesos.

El Gobierno del Sultán ha confesado garantizado las vidas y haciendas de los extranjeros.

### Otro candidato?

Se asegura que el tfo del Sultán de Marruecos, Muley Mohamed, se ha proclamado emperador en Kieme.

**Misión francesa. — Sin confirmación.**

En Tánger se asegura que en breve irá á Fez una misión francesa con instrucciones reservadas.

Ninguna noticia oficial confirma hasta ahora los rumores que han circulado acerca de una nueva derrota que se suponía sufrida por el Sultán.

Por el contrario, el señor Coloogan dice que en Tánger se asegura que el Sultán está muy alentado, confiando en derrotar al Pretendiente.

### De intervención

En el ministerio de Estado niegan que esté acordada la intervención de las potencias en Marruecos.

Dicen, por el contrario, que las potencias se mantienen en actitud pacífica, procurando conservar el statu quo.

Dicen también que no es cierto que existan propósitos de que intervenga España en los asuntos marroqueses.

## NOTICIAS BREVES

Su Santidad ha dispuesto que se funde en Roma un Colegio eclesiástico holandés que ha de unirse á todos los otros Colegios que en la Ciudad Eterna tienen hoy todas las naciones católicas, ó que cuentan con súbditos católicos.

— En Francia se han experimenta-

do en estos últimos días algunos ligeros temblores de tierra.

— De Nueva York anuncian que Mr. Roosevelt inaugurará en el mes de Mayo próximo, en San Francisco de California, un monumento conmemorativo de la batalla naval de Cavite.

— Telegrafían de Cádiz que ha regresado á aquella capital, procedente de Tánger, el señor Canalejas.

Ha dicho que ha producido mal efecto en las legaciones y en la embajada española el viaje del Infanta Isabel.

— El divorcio y la Santa Sede. — Habiendo preguntado un periodista á un Cardenal de la Curia romana si era verdad que sólo los ricos conseguían de Roma la anulación del matrimonio, aquél le contestó:

"Esas son invenciones que no merecen siquiera los honores de la refutación. A veces algunos Príncipes no pueden conseguirlo, y en cambio son atendidas las justas peticiones de pobres pescadores. En cuanto á los gastos para obtener la anulación del matrimonio sólo consisten en el abono de la impresión de los documentos de la causa y los honorarios del abogado. Y cuando el demandante es pobre, no tiene que hacer gasto alguno. Esta es la estricta verdad.

— El señor Maura ha pedido datos respecto á ciertas subvenciones que vienen disfrutando algunos periódicos, adictos ó de oposición, con cargo á la partida que se presupuesta para gastos reservados de policía en el ministerio de la Gobernación, subvenciones que en el argot de la Casa se denominan fondos de reptiles.

Si el señor Maura, si como se dice, no quiere tales regalos á costa del Tesoro público, merece aplausos, y su conducta debe ser imitada en los demás ministerios.

— Se ha publicado un edicto de la Catedral del Obispado de Badajoz, anunciando estar vacante en aquella Catedral una canongía, la que se ha de proveer por oposición.

Las solicitudes para tomar parte en los ejercicios deberán remitirse á la secretaría de aquel Obispado hasta el 20 del corriente.

— Al dar cuenta "La Voz de Valencia", de una reunión que la Liga católica de Valencia tuvo el domingo para cambiar impresiones respecto á la organización electoral, añade:

"No ya por el número y significación de los allí reunidos, sino aun más por la unión y el entusiasmo que todos mostraban, pudo apreciarse la trascendencia que puede tener en las futuras elecciones la admirable y rápida organización que está llevando á cabo la Liga católica, más de admirar si se tiene en cuenta el escaso tiempo que viene funcionando y lo poco curtidos que se hallan en estos trabajos la mayoría de sus odios."

— Se dice que el decreto de disolución de las Cortes se publicará á mediados de Febrero próximo.

El gobierno ha ratificado que las elecciones de diputados provinciales se verificarán en el mes de marzo.

Las elecciones generales se verificarán á mediados de abril, reuniéndose las Cortes en la primera quincena de mayo.

## CRÓNICA

Ayer por la tarde hizo su ingreso en el Noviciado de la Compañía de Santa Teresa la distinguida señorita D.ª María Wenzel. El acto, como era de esperar, re-

sultó tierno y edificante por demás.

La calidad de la postulante atrajo al Noviciado selectísima y numerosa concurrencia.

La ceremonia celebróse en el extenso corredor de la casa, ante un altar improvisado, bajo cuyo dosel, entre luces y flores, destacábase la imagen de Santa Teresa tutelar y Patrona de la Institución.

Fué el designado para recibir á la nueva religiosa el Muy Ilre. Dr. don Rafael García, Canónigo Magistral quien, desde el pie del altar, después de las preguntas de rúbrica pronunció una elocuente y sentidísima plática, haciendo resaltar la trascendencia del acto que se llevaba á cabo y ponderando las excelencias de la vocación religiosa, fijándose muy especialmente en el siguiente interrogatorio: ¿Quién llama á la criatura á la vida de perfección? ¿A quien llama? ¿Para qué llama? ¿A donde llama?

Alrededor de estas sencillas preguntas, que entrañan los más altos conceptos, relacionados con el estado religioso, y haciendo una oportunísima glosa del pasaje de la Sagrada Escritura que recuerda la vocación del patriarca Abraham, supo el elocuente orador trazar una hermosa guirnalda de pensamientos con la que se nos antojaba místicamente coronada la postulante, la cual de rodillas, en beatífica actitud, envuelta en blanquísimo cendal, parecía el angel de la inocencia tendiendo sus alas hacia las sublimes regiones á donde no llegan los hábitos impuros de la tierra.

No disponemos de espacio y tiempo suficientes para extendernos en las consideraciones que ayer nos sugiera la vibrante palabra del Sr. Magistral.

Recordábase, al escuchar algunos de sus más valientes conceptos, (enderezados, á manera de implacable reproche, contra la prudencia de la carne, contra el humano sentir, que tan torcidamente juzgan de la vida religiosa,) las ideas peregrinas, las ocurrencias singulares que muchos prodigan con harto desenfado contra el estado religioso, cuando entran en éste personas de determinada condición y jerarquía social.

Para no pecos de esos criticones de las obras de Dios, la vocación es sencillamente un resorte para mover á los pobres y desheredados de la fortuna; un medio para nutrir las casas de religión con expurgos de las últimas clases sociales. Así se escandalizan ellos y chillan soliviantados cuando el divino llamamiento toca en la frente á alguna de esas criaturas que para seguir á Dios, pisotean juventud, hermosura, dinero, galas, y cuanto el mundo celebra y estima por más selecto y apreciable.

¡A cuantos, que se llaman católicos y se tienen por tales, hemos oído desbarrar en punto á vocaciones religiosas.

Más hemos oído aún. Hemos oído que hay en Tortosa quien declara ser llegada la hora de disipar á la juventud, procurándola diversiones y alicientes, á fin de apartarla del peligro monjil.

Y, por cierto, no son impios los que andan intrigados en estos intentos, sino católicos excelsos que, á la cuenta, quisieran para Dios lo que llevan á puntapiés por las cocinas de sus casas.

Ayer celebró su primera misa en la capilla del Colegio Condal de Barcelona, que dirigen los Hermanos de las Escuelas Cristianas, el nuevo sacerdote Rdo. D. José Pujol Gisbert de esta Diócesis.

Enviámos nuestra felicitación más sincera al misacantano, familia y padrinos. El acto, como era de esperar, re-

# Consultorio Médico-Quirúrgico de JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

\*\* Ha quedado cubierta la nueva iglesia en construcción de Santa Bárbara. Mañana se inaugurará el coro de dicha iglesia, una de las dependencias que ha quedado construida por completo.

\*\* Mañana por la tarde se celebrará en el Asilo de las Hermanitas de los pobres de esta ciudad, una escogida función religiosa, tomando parte en la misma el coro de las esclavas y predicando el Rdo. D. Manuel Grau, O. D.

\*\* Esta mañana ha recorrido las calles de esta ciudad el dulzainero, anunciando los tradicionales festejos que se celebran todos los años en la Capilla de los Reyes de la partida de Pimpí.

\*\* Nos dicen de Morella, que en la alta montaña reina un tiempo primaveral como no se ha visto de muchos años á esta parte en la estación que estamos atravesando.

\*\* Dias pasados falleció el reverendo Cura párroco de Villardecanes Rdo. D. Juan Bta. Villagrasa.

Suplicamos á nuestros lectores tengan presente en sus oraciones el alma del finado, á cuya familia enviamos desde estas columnas nuestro más sentido pésame.

\*\* La Alcaldía de esta ciudad anuncia en el *Boletín Oficial* la su basta para el arriendo sobre el uso obligatorio de pesas y medidas.

\*\* El Gobernador civil de la provincia publica una circular autorizando el presupuesto carcelario ordinario de ingresos y gastos del partido judicial de Gandesa, con expresión de las cantidades que habrán de satisfacer los Ayuntamientos de los pueblos que lo componen.

\*\* El Juzgado de instrucción de Tortosa interesa á las personas que puedan identificar el cadáver de una mujer hallado en el kilómetro 183 de la vía férrea del Norte el día 20 de Diciembre último.

\*\* Son varias las entradas que estos dias se han verificado en el Noviciado de la Compañía de Santa Teresa.

El día primero de año ingresaron dos jóvenes venidas de Portugal y otras dos de Ciudad Rodrigo.

Ayer por la mañana ingresó una postulante procedente de Valencia y por la tarde se verificó la entrada de la señorita María Wenzel que relatamos en otro suelto.

\*\* Se nos ha dicho con muchos visos de verosimilitud, que en las próximas elecciones para Diputados Provinciales presentarán su candidatura en el vecino Distrito electoral de Requetas algunas personalidades políticas pertenecientes al mismo.

Segun parece, tratan de redimirse de lo que allí se llama *yugo tortosino*, procurando á este fin no apoyar á ningún candidato que no sea hijo del país y del Distrito.

\*\* Se nos suplica llamemos la atención de la alcaldía, para que se ordene la urbanización del patio de la Merced, que da acceso á la Biblioteca y Museo municipal, pues resulta un espectáculo poco airoso el ver co-

vertido aquel lugar en un almacén de trastos viejos, en un lavadero á veces y casi siempre en un caracol con ropas tendidas y otros objetos que se compaginan muy mal con el carácter de aquellos centros de cultura.

**Naranjos** Se reciben en grandes cantidades para los celebrados plantales de Alcanar. Venta en gran escala y al por menor.

## TELEGRAMAS

### Obispo enfermo

Se encuentra gravemente enfermo el Dr. Torrijos, prelado de la diócesis de Badajoz.

Desde hace tiempo venía padeciendo diabetes, y hace cuatro días un catarro ha hecho que se agravara la enfermedad del señor Obispo.

La noche última la pasó delirando. Esta mañana se ha aprovechado un pequeño estado de lucidez para confesarle.

Se hacen rogativas por la salud del enfermo.

### Las negociaciones con Roma

Segun dice el Sr. Abarzuza el Gobierno ha acordado reanudar las negociaciones con el Vaticano para la reforma del Concordato.

Estas han permanecido suspendidas porque el Gobierno necesitaba preparar las nuevas bases que han de servir para discutir la reforma del Concordato.

Esta cuestión se tratará en el próximo Consejo de ministros.

### De Ceuta

Noticias de buen origen del Campo more dicen que se garantiza por el momento la seguridad de los cristianos residentes en Tetuán.

El bajá del Campo mostrase transigente, y esto evitará trastornos.

Se elogian las medidas adoptadas por el general Bernal.

### De Melilla

A última hora han pasado con rumbo al Estrecho cuatro buques de guerra cuya nacionalidad se ignora á causa de la distancia.

Se supone que serán ingleses.

Se sabe también que procedente del Estrecho ha pasado cerca de Cha farinas un falucho cuyo patrón, llamado Gaspar, es conocido por su frecuencia en realizar contrabando.

El mencionado falucho entró en la ensenada inmediata á Cabos del Agua.

Créese que esta embarcación ha realizado contrabando de guerra.

### Los carlistas

El señor Barrio y Mier ha celebrado una entrevista con el ministro de Gobernación, para pedirle que declarase cuál es el criterio del gobierno en punto á sinceridad electoral.

Como el señor Maura le asegurara que el gobierno se propone garantizar la sinceridad y verdad del sufragio, el señor Barrio y Mier ha declara-

do que el partido carlista está resuelto á luchar en bastantes distritos; pero su designación no se hará hasta que quede constituida la Junta central del partido.

### Moret en Roma

Un telegrama de Roma recibido en Madrid dice que ha llegado á aquella capital don Segismundo Moret y su familia.

Se hospeda en el hotel de Europa.

Ha celebrado una defenida entrevista con el ex-representante de España cerca del Vaticano Sr. Gutiérrez Agüera.

### Proyecto de viaje

De un viaje del Rey Alfonso XIII á Lisboa habla la prensa portuguesa como de un suceso próximo; pero el señor Silvela ha manifestado que nada habia resuelto sobre este particular.

Desde luego puedo asegurar—ha añadido el presidente del Consejo que dado el caso de que el viaje llegara á acordarse, no sería antes del verano ni otoño próximos.

### Republicanos en Valencia

Han llegado los señores Salmerón y Lerroux, habiendo tenido un entusiasta recibimiento.

El Sr. Salmerón se dirigió á la casa en que se hospedó seguido de mucha gente, y á instancias de la multitud tuvo que asomarse al balcón, pronunciando un breve discurso, en el que dijo, que no en interés del partido sino en interés de la patria, con objeto de sacar de la degradación en que hoy yacé, á España, era por lo que se necesitaba que todos estuvieran unidos.

Añadió que nadie que piense con nobleza se opondrá á la unión de los republicanos, tan indispensable en estos momentos.

Obtuvo muchos aplausos, reinando mucho orden.

El señor Salmerón ha almorzado hoy en casa del señor Castells.

Se dirigió luego á Castellón, de donde se han recibido telegramas diciéndo que tuvo un recibimiento muy entusiasta.

### Huelga solucionada

Reus 4.—Se ha celebrado en las Casas Consistoriales una reunión presidida por el accidental señor Briansó, para tratar de la huelga que vienen sosteniendo los oficiales albañiles, carpinteros, cerrajeros, fundidores y otros oficios, habiendo asistido numerosas representaciones de patronos y obreros.

Después de larga discusión se ha acordado dar por terminada la huelga bajo las siguientes condiciones:

Mañana reanudarán el trabajo to-

dos los obreros en las mismas condiciones con respecto al jornal y horas de trabajo que antes.

En 1.º de febrero próximo los patronos y obreros nombrarán comisiones mixtas que estudiarán y propondrán las modificaciones que consideren necesarias.

Los patronos agradecidos á las acertadas gestiones del alcalde accidental, le han entregado 80 pesetas con destino á las casas de beneficencia.

El vecindario ha acogido con satisfacción el acuerdo solucionando satisfactoriamente una huelga que empezaba á preocupar.

### Ultimas noticias

Dicen de Tanger que el pretendiente ha salido de Tázza,

El Sultán ha nombrado al Príncipe tuerto gobernador de Fez.

Las tribus próximas á Fez han ratificado su fidelidad, calificando al pretendiente de impostor.

## Ultima hora

### MUERTE DE SAGASTA

Segun telegrama que acabamos de recibir esta tarde ha fallecido en Madrid D. Práxedes Mateo Sagasta.

La noticia ha producido gran sensación en Madrid, pues aunque se tenía noticia de que el señor Sagasta estaba indispuerto, nadie creía tan próximo su fin.

Se le preparan solemnísimos entierro y funerales, que serán costeados por el Estado.

### D. JOSE MARIA LLOPIS

#### NOTARIO

Ha trasladado su despacho á la Baranda del Ebro, núm. 3, entresuelo, lo que participa á su numerosa clientela.

### La Vitícola Catalana

CASA FUNDADA EN 1876

Vides americanas, híbridos productores directos, porta-ingertos, barbados, sarmientos y cepas ingertas de las clases que se deseen.

Se analizan las tierras que se presenten.

Se garantizan las clases que se sirvan pedir.

Para detalles y prospectos en la "Cámara Agrícola," y en la calle del Carmen núm. 3, principal, D. Fernando Carramolino,

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

## A. OLIVERES

### MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos

del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA.

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

Ram. de San Juan, 41

# Máquinas SINGER para coser

Pídanse el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina **BOBINA CENTRAL** para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

SUCURSAL

EN

REUS

Calle Monterols, 40

## PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza, los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen debilitarse, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande pesadez en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, en sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

## MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinars Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se sirvieron pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

Máquinas perfeccionadas para coser y hacer calceta

## WERTHEIM

Se recomienda la máquina **Oscilante A** para familias para coser y bordar.

CATALOGOS GRATIS

Sucursal en Reus. - Mayor, 7.

Representante en Tortosa. - Zapatería-Herero, Plaza Catedral

# DISPONIBLE

## ALMANAQUES PARA 1903

Calendario del Corazón de Jesús.	4,4 reales uno.
" " " " " "	2,3 " "
" " " " " "	2,2 " "
Tacos sueltos.	2,1 " "
" " " " " "	1,1 " "
grandes del Corazón de Jesús.	4,4 " "
Almanques Americanos desde 1 real uno 5 pesetas.	
Almanaque Bailly-Bailliere rústica.	4,6 reales uno.
" " " " " " encuadernado.	2,8 " "
" " " " " " de la Familia Cristiana.	2,3 " "
" " " " " " de los amigos del Papa.	2,2 " "

Calendarios del Brmitano, Zaragoza y Principado de Cataluña

Gran surtido de Dietarios y Agendas a precios varios.

Ventas al por mayor y al detall.

**Librería-VOLTES-Tortosa**

## NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el **Agua de Montserrat**, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PSETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner. - Tortosa.

## QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio: 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

**LIBRERIA VOLTES - TORTOSA**

Gastos de correo a más.

Ex-alumno de los Hospitales de Tortosa

Ex-alumno de la Clínica de enfermerías de Tortosa

del Dr. Galozowski

Consultas de 11 a 1. - Pasaje Francés, Tortosa.

El día primero de año interseccion de Portugal y...

Los jóvenes venidos de Portugal y...

Estos días se han celebrado en la...

Se nos ha dicho con un humor...

visos de vertiginosidad, que en las...

ximas elecciones para Diputados Pro-

vinciales presentaban su candidatura...

en el vecino Distrito electoral de Re-

guera algunas personalidades po li-

cas pertenecientes al mismo.

Según parece, tanto de redimi se...

de lo que él se llama, y que confor-

me, procurando a este fin no desoy-

a ningún candidato que no sea hijo...

del país y del Distrito.

Se nos explica llamamos la...

atención de la alcaldía, para que se...

ordena la organización del partido de la...

Merced, que da acceso a la Bihlice-

ca y Museo municipal, pues resulta...

un espectáculo poco arioso el verco-